



## 学校教育目標

「知・徳・体の調和のとれた豊かな人間性と主体性を身につけた生徒の育成」

☆自ら学びよく考える生徒 ☆思いやりがあり助け合う生徒 ☆心身ともに健康で頑張りぬく生徒

【目指す学校の姿】 “夢と志にあふれた活力ある学校”



ミズリ

## 避難訓練に基づく主体的な判断と行動が多くの命を救った

震災から11年を迎えました。震災は、私たち一人一人が日常における安全への取組をはじめ、生きることの意義など、急速な社会の変化で見落とししてしまいがちな多くの事柄を見つめなおす機会を与えてくれました。

この震災で被災された多くの学校で代え難い命を救ったのは、子どもたち自身の判断と素早い避難行動であることが明らかになっています。震災前、多くの学校の避難訓練では、放送をよく聞き、指示に基づいて安全に避難することが重点でした。そこでは、避難の過程で自ら考え判断することは、それほど強く求められない状況がありました。

しかし、震災により、停電で避難放送もできず、また、津波も予想をはるかに上回り、通常の避難方法や場所等の問題点が浮かび上がりました。

そのような中、釜石の小学校では下校後の地震発生によって誰の指示もなく、自ら考え、判断し安全に避難しなければならない状況であったと報告されています。

一人で自宅から自主的に避難場所に避難した子。揺れが収まっても避難しない家族を説得して避難した子。また、避難場所を巡って意見が分かれながらも安全を優先し、釣りをしていた岸壁から高台に避難した同級生の仲良しグループなど、日頃の避難訓練で学んだことを生かして身に付けた主体的な判断と行動が多くの命を救ったのです。

知識としての安全を受け身ではなく、自分の命を守り、さらに社会の一員として意識して行動した結果、多くの命が失われずに済んだのです。「助けられる人から助ける人へ」（群馬大学教授 片田敏孝氏）の転換は、一人では生きられない人間にとって私たちの生き方そのものにも関わることです。それだけに、学んだことを日々の生活に生かすことが、学校だけでなく生活の拠点である家庭や地域においても求められます。

来年度もこれまで同様、変わらぬご支援をよろしくお願いいたします。

皆様に心から感謝申し上げ、今年度最後の「学校だより」をお届けします。ありがとうございました。



奇跡の一本松（2015.2.13 校長撮影）

## 令和4年度 全国学力学習状況調査及び埼玉県学力学習状況調査について

◇全国学力学習状況調査：4月19日（火）

・対象学年【教科】：3年生【国語・数学・理科】

◇埼玉県学力学習状況調査：5月11日（水）

・対象学年【教科】：2年生と3年生【国語・数学・英語】 1年生【国語・数学】

※ 埼玉県教育委員会のホームページで『復習シート』を検索すると、国語、数学、英語を自学自習できるページになります。

このシートは、「学習した内容がしっかり身に付いているのか」の確認や、「一人一人の学力をさらに伸ばす」ことに利用できます。積極的に活用して、調査（テスト）に備えておきましょう。

## 「アロハではじまる5分の会話」

美里中学校に勤務して6年がもうすぐ終わろうとしている。

この6年間、教頭という立場で職員室内前の席。

教諭としての立ち位置とは異なり、めっきり生徒との直接的な接点は、自分からアプローチしないとなかなか生まれない。

しかし、今年度、(少々大げさに言うと) 毎日のように、職員室を訪れる一人の生徒が現れた。その生徒とたわいもない会話を休み時間ごとに交わすのがある意味私の日課になった。

会話をとおして、その生徒の観察力や洞察力、探究心、ある種の品格の高さ、そして日本的な気づかいを感じている私がいた。

しかし、そのすばらしい能力を持っているにも関わらず、なかなか集団の中で、自分を思うように表現したり、活躍したりすることを阻む壁をその生徒は持っているようであった。

また、職員室での他の先生方とも自分の気が済むまでおしゃべりする姿も不思議の一つでもあった。

コロナ対策や対応に追われながら、早いものでもう3月。卒業の時が来た。

そろそろ彼女が残した作文の一部を紹介して、令和3年度美里中だよりを閉じさせていただきます。

### 〔美里中の3年間で得たもの〕

9教科から得た知識は大切だけれども、それ以上に、どのようにしたら人は、自分を認めてくれるのかや、人よりも先に行動することの大切さをたくさん学んだ3年間でした。

この先、私は、周囲の状況をよく観察し、人よりも先に動いたり、人一倍努力したりして、みんなに認められる存在になりたいです。

今は未だそのように行動することはできていません。

しかし、これから始まる高校生活のなかで、中学校生活で得た『生きていく力についての知識』を使えるようになれば、私の中学校生活は決して無駄なものではなく、全ての意味をつくりはじめる大きな力だと思っています。

### 【3年間の功績を讀んで】

- ◇埼玉県教育委員会児童生徒表彰（学業）
- ◇埼玉県スポーツ協会体育優良児童生徒表彰
- ◇埼玉県産業教育振興会小・中学校優良表彰

### 令和4年 4月当初の予定

諸事情により予定を変更する場合がありますのでご了承ください。

| 4月   | 学校行事等        | 4月   | 学校行事等                    |
|------|--------------|------|--------------------------|
| 7 木  | 新3年生準備登校8:30 | 11 月 | 対面式 教科書配布 写真撮影 給食開始 避難訓練 |
| 8 金  | 始業式 入学式      | 12 火 | 発育測定                     |
| 9 土  |              | 13 水 | 清掃開始 生徒会説明会 部活動紹介・見学     |
| 10 日 |              | 14 木 | 時間割授業開始                  |

### 美里中学校ホームページ

下のQRコードからも

学校だよりをご覧になれます



美里中アートギャラリーより  
卒業生の作品

令和3年度 郷土を描く児童生徒作品展 「特選」